

ENTREVISTA A EGRESADO

Nombre y Apellido: Gerardo Lang Ferri
Empresa: Universidad Nacional de Concepción
Cargo Actual: Decano de la Facultad de Ciencias
 Económicas y Administrativas de la
 Universidad Nacional de Concepción



1. ¿Qué significó para usted ser egresado de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa, UNI?

Siendo el segundo egresado de dos camadas de 80 alumnos de Ing. Comercial; claro, fue más que gratificante culminar una carrera de grado en una Universidad Nacional. El sueño hecho realidad por un lado, por el otro el desafío de nuevas oportunidades y mayores compromisos.

Proviendo de una familia con escasa participación general en la Educación terciaria, genera mucha satisfacción haber llegado al último eslabón; sin embargo deja notar también una preocupación personal y muy latente a nivel país el bajo número de estudiantes y egresados universitarios; visualizándose la desigualdad en cuanto a oportunidades.

2. ¿Cuál es su formación profesional?

Actualmente además de la carrera de grado concluida, tengo tres títulos de especializaciones concluidas que son; en Didáctica para la Educación Superior, en Administración Financiera Gubernamental y en Auditoría, concluidos además el primer año de maestría en Auditoría y de una Especialización en Metodología de Estudio. Otro estudio concluido es un Diplomado en Auditoría. A esto debe sumarse varios cursos de capacitación realizados de menor duración.

3. ¿Cómo han influido sus estudios en el desarrollo de su carrera profesional?

Habiendo concluido la carrera de grado de Ing. Comercial teniendo ésta un enfoque multidisciplinario, y además de los estudios complementarios adicionales realizados, me

posibilita tener una perspectiva general ampliada de las cosas, actuar con confianza cualquiera sea el escenario a concurrir. Si bien la capacitación debe ser permanente y constante, debemos estar siempre alerta para hacer frente a los nuevos paradigmas.

4. ¿Cuál fue la experiencia más gratificante durante su vida como estudiante?

La experiencia que me dejó la vida de estudiante es que no hay barreras para quien se lo propone, teniendo al factor “tiempo” como el aliado y el arma principal para enfrentar los desafíos cotidianos. Habiendo trabajado siempre gran parte del día y estudiado por la noche con escaso ocio, la experiencia conduce a la reflexión siguiente: “que no depende absolutamente de nadie más que de uno mismo para llegar a las metas propuestas”, si el convencimiento propio es positivo lo demás viene por añadidura.

5. ¿Se considera una persona exitosa?

Si relacionamos al éxito con la posibilidad de poder seguir capacitándonos, tener una familia, un trabajo estable y habiendo accedido por méritos propios a ocupaciones gerenciales de relevancia, puedo afirmar que sí me considero una persona medianamente exitosa. Desde mi óptica personal, los logros no implican relajación sino un mayor compromiso con el entorno donde nos desenvolvemos.

Recalcaba siempre un antiguo jefe y quizás uno de mis principales mentores en reuniones a las 6:30 de la mañana que los factores del éxito a saber eran cinco: trabajo, disciplina, responsabilidad, honestidad y perseverancia. Utilizando estas palabras cotidianamente creo habremos ganado gran parte de la batalla para llegar al éxito.

6. ¿Luego de haber trabajado estos años qué logros has obtenido?

Habiendo realizado un poco de todo, desde agricultura familiar campesina, empleado de supermercado, ayudante de construcción, munícipe y hasta ahora 16 años en diferentes dependencias de la UNI, primeramente y luego en la UNC, puedo significar con absoluta responsabilidad que los logros principales fueron la consigna del deber cumplido en las labores realizadas, sumar a esto la importancia de las amistades generadas en distintos lugares donde he trabajado y el deber y el compromiso de seguir aportando algo en pro de un Paraguay mejor.

7. ¿Qué papel juega en la profesión en el entorno que le rodea?

Implica un desafío permanente, más aún cuando las actividades desarrolladas rutinariamente son distintas y el trabajo involucra a personas con aptitudes diferentes. La gestión que nos incumbe implica la observancia y actualización permanente a efectos de no persuadir y quebrantar la realidad del entorno.

8. ¿El defecto y la virtud del trabajador paraguayo?

El trabajador paraguayo es muy conservador, la mayoría no visualiza un horizonte a largo plazo, está más preocupado por lo que hace el otro que por su tarea a desarrollar, por el fin de semana que se avecina, siendo el ocio su principal interés. Es repetitivo manifestar; sin embargo, el paraguayo fuera del país hace cualquier cosa a efectos de generar algún tipo de ingreso, en contrapartida aquí en Paraguay somos delicados, no aceptamos cualquier trabajo, infringimos normas entre otras cosas.

Un buen número de los empleados públicos no tiene como virtud la disciplina, la honestidad y la responsabilidad que si lo tienen en instituciones de manejo privado. El por qué esa contradicción es la pregunta?. Las virtudes principales del paraguayo son su generosidad, hospitalidad y su apego a la fe como herramienta para paliar situaciones diversas.

9. ¿Qué consejo brindaría a los empresarios o profesionales que al igual que usted, desean destacarse y con éxito?

Considero que en la vida profesional hay que ser disciplinado y

perseverante. La disciplina y la perseverancia son factores que contribuyen a favorecer el éxito el cual no consiste en soñarlo, sino en trabajarlo tenazmente para conseguir las metas y objetivos propuestos. Si uno es disciplinado al ocupar un cargo importante en una institución, está exigiendo indirectamente a los demás a sumarse al compromiso institucional de llevar adelante con ahínco la tarea encomendada.

10. Por último ¿Qué mensaje dejaría a aquéllos que tal vez desean imitarle? ¿Alguna recomendación para los nuevos universitarios y nuevos profesionales?

Imitar quizás no sea bueno, ser mejor aún, sí. A los profesionales, mente positiva y mucha autoestima al emprender la vida profesional, acompañados siempre de los valores propios de cada persona que ayudarán de sobremanera a emprender el trabajo con responsabilidad. Pablo Coelho dice que se debe afrontar con coraje el camino, sin importar las críticas de los demás y por sobre todo no paralizarse por las propias críticas.

A los nuevos universitarios va un mensaje especial, comenzar y terminar con éxito una carrera implica que se debe trabajar duro desde el primer día, la tarea de formarse implica resignar muchas cosas, también se debe ser perseverante, metódico en el estudio, estudiar no sólo para el examen sino para la vida, para luego ponerlo en práctica, pues los conocimientos adquiridos son imborrables y constituye lo más valioso que pueda tener cada persona.

